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Следующий номер 

«Вечернего Ставрополя» 

выйдет в четверг, 8 июня.

В РЕЖИМЕ 
ПОВЫШЕННОЙ 
ГОТОВНОСТИ

К моменту верстки газеты 
большая часть последствий сти-
хии в Ставрополе уже была лик-
видирована, в работе оставались 
лишь несколько заявок из 59, 
проступивших в Единую дежур-
ную диспетчерскую службу го-
рода. В основном они касались 
именно подтоплений, а также 
упавших деревьев или угрозы их 
падения, отключения электри-
чества, были также единичные 
случаи протекания кровли. 

Нужно отметить, что ЕДДС ра-
ботала в режиме нон-стоп. Как 
рассказали в администрации кра-
евого центра, к ликвидации пос-
ледствий стихии были привлече-
ны 92 человека и задействовано 
48 единиц специализированной 
техники. Это экстренные службы 
и аварийные бригады ресурсос-
набжающих организаций. Спаса-
тели и аварийщики не ждали, ког-
да закончится дождь, а выезжали 
на место сразу. Поэтому деревья 
с дорог, несмотря на выходной, 
убирали оперативно, быстро 
вернули и свет в дома людей.

Все места происшествий объ-
езжали сотрудники администра-
ции, которые общались с жите-
лями, оценивали ущерб, решали 
задачи по устранению последс-
твий ливня. Ситуацию на личном 
контроле продолжает держать 
глава краевой столицы Иван Уль-
янченко. Все коммунальные и 
экстренные службы он заранее, 
согласно прогнозам синоптиков, 
перевел в режим повышенной 
готовности, также подключил к 
ликвидации последствий стихии 
силы управляющих компаний, в 
зоне ответственности которых 
находится состояние дворов, 
подвалов и подъездов много-
квартирных жилых домов. 

В администрации столицы 
региона обратились к жителям с 
рекомендацией по возможности 

СТИХИЯ НАКРЫЛА СТАВРОПОЛЬЕ 
И СОСЕДНИЕ РЕГИОНЫ 

В  минувшее воскресенье многие жители краевого центра сравни-
вали родной город с Венецией, потому что в результате мощнейше-
го ливня на отдельных участках города передвигаться можно было 
только вплавь. На некоторое время пришлось перекрыть сразу два 
въезда в город — со стороны ул. Доваторцев и пр. Кулакова, потому 
что машины буквально тонули, а в отдельных подтопленных домах 
вода поднималась на высоту до полуметра.

отложить поездки в этот день, 
не прятаться под деревьями и 
не парковать под ними машины. 
Если ехать все же необходимо, 
следует быть предельно внима-
тельными, снизить скорость и 
строго соблюдать правила дви-
жения. А в случае нештатной 
ситуации звонить по единому 
номеру 112. Однако находились 
смельчаки, которые не просто 
вышли на улицу: кто-то в болот-
ных резиновых сапогах, а кто-то 
босиком, ставропольцы все же 
добирались до магазинов; были 
замечены на улицах города и ве-
лосипедисты, не испугавшиеся, 
мягко выражаясь, сырости. 

ВОДУ ОТКАЧИВАЛИ 
СРАЗУ ПОСЛЕ 

ОКОНЧАНИЯ ЛИВНЯ
После схода воды подрядные 

организации сразу приступили к 
прочистке ливневок на городских 
дорогах, спасатели откачивали 
воду из подвалов многоэтажек, 
частных домовладений, с улиц. 
Стихия не выбирала, кого топить: 
частные дома, многоэтажки, пар-
ковки или офисы. Так, высоко сто-
яла вода в подземном переходе 
на улице Ленина, там же подто-
пило парковочную зону. Аварий-
ные бригады осушили террито-
рии. В частном домовладении в 
проезде Читинском спасатели 
откачали воду, которая, к сожале-
нию, пошла в дом из канализации 
и достигла 15-сантиметрового 
уровня. А на улице Ленина, 448, 
специалисты управляющей ком-
пании откачали полметра воды 
прямо из подъезда. 

С похожими проблемами 
столкнулись жители частных до-
мовладений по улице Пирогова, 
217, в проездах Крымском, 6, 
Парковом, 19, многоквартирных 
домов № 6 по улице Космонав-

тов, № 82/1 и 84 по улице Дова-
торцев. 

Специалисты «Водоканала» 
прибыли в проезд Красноярс-
кий, 81, и на улицу Декабристов, 
82. Здесь мусор, сошедший с 
потоком воды, забил уличные 
канализации, и вся вода пошла 
во дворы. Также откачка воды 
проходила на проезжей части в 
районе Южного обхода по улице 
Доваторцев.

КУПАТЬСЯ 
В КОМСОМОЛЬСКОМ 

ОЗЕРЕ ВРЕМЕННО 
НЕЛЬЗЯ

Ливень принес с собой край-
не неприятные последствия для 

любимого горожанами места от-
дыха -  Комсомольского озера. 
Здесь с южного склона сошел 
сель. Грязь, вода, камни — все 
бурным потоком неслось вниз. 

К счастью, объекты благо-
устройства в прибрежной зоне 
пострадали не сильно. По по-
ручению главы Ставрополя спе-
циалисты уже приступили к вос-
становлению пострадавшего 
участка и расчистке территории 
водоема. 

«Самые серьезные последс-
твия непогоды устранены, терри-
тория очищена от грязи. Гулять 
и заниматься спортом уже мож-
но. Есть небольшие подмыва-
ния плитки, спусков к акватории 
и участка беговой дорожки. Их 
ликвидируем как можно быстрее, 
работы продолжаем», - расска-
зал Иван Ульянченко.

Но вот купаться здесь пока 
нельзя - было принято решение 
ввести временный запрет. Сни-
мут его только после получения 
результатов лабораторных ис-
следований качества воды, ко-
нечно, в случае если эти резуль-
таты окажутся приемлемыми.

Окончание на 2-й стр.

Территорию Комсомольского озера 
восстанавливают после сошедшего селя

Из затопленного перехода на улице Ленина 
откачивали воду сразу после дождя

Упавшие деревья распиливали 
и вывозили оперативно

информбюро
ОПЕРАЦИЯ «ВСТРЕЧНАЯ 
ПОЛОСА» ОБЪЯВЛЕНА 

НА СТАВРОПОЛЬЕ
В крае зафиксирован рост ав-
тоаварий по причине выезда 
на встречную полосу. С начала 
июня в регионе уже произошло 
пять подобных ДТП, в которых 
пострадали девять человек и 
трое погибли.

В связи участившимися 
случаями данного вида про-
исшествий, Госавтоинспекция 
региона с 5 по 8 июня прово-
дит на всей территории края 
операцию «Встречная полоса». 
К мероприятию подключены 
скрытые патрули ДПС, не обоз-
наченные цветографической 
окраской. Скрытые экипажи 
несут дежурство на аварий-
но-опасных участках, где нет 
разделительных тросовых и бе-
тонных ограждений, а также в 
населенных пунктах.

Нарушения ПДД сотрудники 
фиксируют с помощью видео-
наблюдения, данные нарушите-
лей они передают ближайшему 
экипажу ДПС для остановки и 
привлечения к административ-
ной ответственности. 

Выезд на полосу встречного 
движения попадает под сан-
кции ч. 4 ст. 12.15 КоАП РФ и 
предусматривает наказание в 
виде штрафа в размере 5 ты-
сяч рублей либо лишения пра-
ва управления сроком от 4 до 
6 месяцев. В случае повторного 
нарушения водительских прав 
можно лишиться уже на год.

ПО ВОПРОСАМ 
ОПЛАТЫ УСЛУГ ЖКХ 

КОНСУЛЬТИРУЮТ 
НА ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ 

Уже почти полгода в Ставро-
польском крае действует еди-
ный номер телефона горячей 
линии, по которому жители ре-
гиона могут получить консуль-
тацию по вопросам применения 
тарифов и правильности начис-
ления платы за жилищно-ком-
мунальные услуги.

Запустить горячую линию 
поручил в декабре 2022 года 
глава Ставрополья Владимир 
Владимиров. Ее открыли на 
базе Многофункционального 
центра предоставления госу-
дарственных и муниципальных 
услуг в Ставропольском крае. 
Звонки на номер телефона 
8-800-200-40-10 бесплатны для 
всех жителей региона.

Консультацию можно по-
лучить по вопросам примене-
ния тарифов на коммунальные 
услуги, а также корректности 
начисления платы за жилищно-
коммунальные услуги.

На горячую линию минис-
терства ЖКХ Ставропольского 
края граждане могут обратить-
ся по вопросам предоставле-
ния коммунальной услуги по 
обращению с твердыми комму-
нальными отходами (ТКО).

«За время работы горячей 
линии специалисты минис-
терства отработали 150 обра-
щений граждан, – рассказал 
руководитель министерства 
ЖКХ края Александр Рябикин. 
– Это и консультации в теле-
фонном режиме, и, если тре-
буется, более детальная про-
работка вопроса совместно с 
региональным оператором по 
обращению с ТКО».

Операторы горячей линии 
работают в тесном взаимо-
действии с региональной та-
рифной комиссией, управле-
нием Ставропольского края 
– государственной жилищной 
инспекцией и минпромом края. 
Организацию работы линии ку-
рирует министерство экономи-
ческого развития СК.
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Сайт «ВС»

Погода пыталась вмешаться 
в планы «Российской школьной 
весны», проходившей в эти дни 
в Ставрополе, но даже стихия 
оказалась бессильна перед мо-
лодым творческим задором и оп-
тимистическим настроем участ-
ников фестиваля. 

С 1 по 4 июня в краевой сто-
лице работали многочисленные 
творческие площадки, образова-
тельная программа, включавшая 
мастер-классы, лекции, твор-
ческие встречи. Напомним, что 
фестиваль собрал 1100 школь-
ников от 14 до 18 лет, которые 
представляли более 65 регионов 
России. 

В субботу в рамках «Российс-
кой школьной весны» в Ставро-
поле прошла масштабная пат-
риотическая акция «Мы вместе». 
Ребята собрались на Александ-
ровской площади города, чтобы 
создать патриотическую карти-
ну из песка, креативно выразив 
свою любовь к Родине. Они ра-

В СТАВРОПОЛЕ ЗАВЕРШИЛАСЬ 
ПЕРВАЯ «РОССИЙСКАЯ ШКОЛЬНАЯ ВЕСНА»

ботали в атмосфере единства и 
патриотизма, в тесном сотруд-
ничестве, обменивались идеями 
и воплощали их в жизнь. Процесс 
создания картины сопровожда-
ли песни о России, о ее красоте 
и величии. Время пролетело не-
заметно, и, когда всё было почти 
готово, началось выступление 
группы «ПослеZавтра», которая 
пришла поддержать и вдохно-
вить участников акции. Артисты 
воодушевленно пели, придавая 
неповторимый колорит этой пат-
риотической встрече. 

В воскресенье, 4 июня, был 
финальный день фестиваля, ко-
торого все ждали и волновались. 
В большом зале Дворца культуры 
и спорта состоялась торжествен-
ная церемония закрытия I Все-
российского фестиваля «Россий-
ская школьная весна». Для тех, 
кто не попал на это масштабное 
зрелище, была организована его 
интернет-трансляция, за кото-
рой следила многотысячная ау-

дитория всей страны, и не только 
школьного возраста. 

- Сегодня на наших глазах 
создается творческий фунда-
мент фестивальной культуры для 
школьников, который связывает 
между собой все регионы нашей 
необъятной страны, - сказал в 
своем видеообращении первый 
заместитель министра просве-
щения РФ Александр Бугаев. - В 
основе фестиваля лежат важные 
ценности: единство общения, об-
мен опытом, развитие достиже-
ний и талантов, которые всегда 
играли главную роль в становле-
нии личности в нашей стране. 

Делегациям, приехавшим в 
Ставрополь из многих регионов 
России, губернатор края Вла-
димир Владимиров пожелал со-
хранить теплые воспоминания о 
фестивале и дружбу, которая по-
явилась на этой земле. «Горжусь 
тем, что Ставрополье объеди-
нило талантливую молодежь со 
всей России под флагом «Школь-
ной весны», - сказал Владимир 
Владимиров. - И вне зависимос-
ти от решения жюри, все вы се-
годня - победители. У каждого из 
вас впереди свой путь. Уверен, 
он станет ярким и приведет к ус-
пеху».

Имена лауреатов и обла-
дателей  Гран-при фестиваля 
были объявлены на церемо-
нии закрытия. По итогам «Рос-
сийской школьной весны» в 
общекомандном зачете пер-
вое место заняли участники из 
Ярославской области, второе 
– гости из Санкт-Петербурга, а 
третье досталось Ставрополь-
скому краю. Гран-при в обще-

командном зачете завоевала Ке-
меровская область — Кузбасс.

Напомним, что национальный 
финал первого фестиваля «Рос-
сийская школьная весна» был ор-
ганизован правительством Став-
ропольского края, Российским 
движением детей и молодежи 

«Движение первых» и Российс-
ким Союзом молодёжи.

Есения МИЛОРАДОВА, 

Диана БАГДАСАРЯН, 

Анастасия МИХАЙЛОВА.

Фото интернет-трансляции 

церемонии закрытия 

фестиваля

ОПОЛЗЕНЬ 
РАЗРУШИЛ ДОРОГУ 

В ТУПИКЕ МОНАСТЫРСКОМ
Еще одна экстренная ситуация сло-

жилась в тупике Монастырском. В соци-
альных сетях разлетелось видео с якобы 
обрушившейся из-за ливня стеной при-
стройки частного домовладения. 

На место незамедлительно выехали 
сотрудники районной администрации, 
экстренные службы. Как выяснилось, сте-
на гаража в домовладении на двух хозяев 
рухнула еще осенью прошлого года, муни-
ципалитет с того времени вопрос решает. 

После обрушения межведомственная 
комиссия признала дом непригодным для 
проживания. Готовятся документы, чтобы 
власти могли выкупить у собственников их 
помещения. 

А вот что действительно требовало 
срочного решения в этом месте, так это 
участок дороги, пострадавший в резуль-
тате сильного оползня, и попавший в эту 
же зону оголовок коллектора, требующий 
теперь ремонта.

Прямо на месте состоялось экстренное 

СТИХИЯ НАКРЫЛА СТАВРОПОЛЬЕ И СОСЕДНИЕ РЕГИОНЫ 

В тупике Монастырском начали ремонт дороги и коллектора

Под Пятигорском прорвало дамбу, ситуация под контролем

совещание оперативного штаба под руко-
водством главы города. После разговора 
с жителями дорогу, ведущую сразу к не-
скольким частным домам, в которых живут 
34 человека, временно перекрыли и огра-
дили для безопасности, и проезжую, и пе-
шеходную части. Проезд к домам обеспе-
чили по альтернативному маршруту.

Глава Ставрополя дал поручение при-
ступить к аварийно-восстановительным 
работам утром в понедельник, 5 июня. 

– За ночь нам предстоит определить 
алгоритм ремонта коммуникации, укреп-
ления склона от оползневых процессов, 
отсыпки и восстановления проезжей части 
и пешеходных связей. С утра туда начнут 
завозить инертные материалы. Ход работ 
беру на личный контроль, - рассказал Иван 
Ульянченко в воскресенье вечером.

Сейчас там введен локальный режим 
ЧС, восстановительные работы начались.

ПОД ПЯТИГОРСКОМ 
ПРОРВАЛО ДАМБУ

В воскресенье стихия прошлась не 
только по Ставрополью, но и по  соседним 
регионам. Плавали Армавир, Краснодар, 
Екатеринбург, Воронеж. В нашем регионе 

от ливней сильно пострадали Предгорный 
округ и Пятигорск. Губернатор Владимир 
Владимиров ввел режим повышенной го-
товности для всего края. 

В Пятигорске ночь на воскресенье 
прошла тревожно из-за резкого подъема 
уровня реки Юца, здесь даже были готовы 
при необходимости к эвакуации жителей. 
Больше всего пострадал район Казачьей 
слободы. Вода затопила дворовые терри-
тории, подвальные помещения. Оказались 
размыты дороги, везде - большие наносы 
ила, порван водопровод через Юцу. 

В Верхнем Горячеводске с полей Пред-
горного округа сошёл поток воды и земля-
ного селя. Пострадало более 20 домовла-
дений, размыло дворовые территории и 
лесопосадки, нанесён ущерб автомобиль-
ным дорогам. 

Критически переполнен на территории 
Предгорного округа каскад из пяти пру-
дов, расположенных на северо-востоке от 
хутора Хорошевского. Здесь организова-
ли круглосуточное дежурство спасатель-
ного поста. Но, несмотря на экстренно ор-
ганизованный сброс воды, дамбу нижнего 
пруда в Хорошевском все же прорвало, 
появилась угроза прорыва всего каскада.

Собственник начал экстренные работы 
по организации обводного канала, в Пя-

тигорск на второе за сутки заседание ко-
миссии по предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций прибыли сотруд-
ники прокуратуры, МЧС, полиции. В зоне 
возможного подтопления оказались ста-
ница Константиновская, поселок Средний 
Подкумок и нижняя часть Горячеводска. 
Большие опасения вызывали и гидротех-
нические сооружения на кирпичном заво-
де поселка Свобода, а также кладбища.

Власти к тому моменту уже опередили 
пункты эвакуации жителей, но, к счастью, 
стихия решила дать людям немного отдох-
нуть. После того как дождь плавно сошел 
на нет, были проведены дополнительные 
работы по укреплению дамбы. Размытых 
захоронений не обнаружено, соответс-
твенно нет опасений ухудшения эпидоб-
становки. Реализовывать негативный сце-
нарий развития событий не пришлось.

Однако продолжают оставаться в пол-
ной готовности к нему. Краевые власти 
пообещали муниципалитетам помощь и 
поддержку в восстановлении разрушен-
ных территорий.

Напомним еще раз: если вы столкну-
лись с неблагоприятными последствиями 
стихии и вам нужна помощь, обращайтесь 
в ЕДДС по телефону 112.

Наталья АРДАЛИНА

Начало на 1-й стр.



3№ 84, 6 ИЮНЯ 2023 г.

Одноклассники

Социальные сети давно уже стали 
неотъемлемой частью нашей жиз-
ни. Миллионы людей по всему миру 
используют соцсети не только для 
общения, но и для получения ин-
формации, поиска работы, многого 
другого. У каждого из нас есть свои 
любимые площадки. Кто-то «зави-
сает» в Телеграме, кому-то ближе 
ВКонтакте, немалое количество че-
ловек по-прежнему сидит в старых 
добрых Одноклассниках. И нам уже 
совсем не хочется «серфить» по Ин-
тернету в поисках сайта ведомства 
или организации, чтобы найти жиз-
ненно важную информацию. Ведь 
у каждого из этих ведомств тоже 
есть странички в соцсетях.

Почему так необходимо се-
годня работать по новым 
стандартам, предлагая лю-
дям не просто информацию, 
но и быстрое, качественное 
решение их проблем на удоб-
ных для них площадках, нам 
рассказала руководитель 
Центра управления регионом 
Ставропольского края Алек-
сандра Силицкая.

В конце прошлого года рос-
сийские законодатели обя-
зали все государственные и 

муниципальные органы власти и 
подведомственные им организа-
ции вести страницу как минимум 
в одной из отечественных соци-
альных сетей. А лучше, конечно, 
в нескольких, чтобы максималь-
но полно охватывать заинтересо-
ванную аудиторию. Что это дает? 
Дает это возможность трансли-
ровать свою повестку населе-
нию, работать в прямом контакте 
с пользователями и с теми целе-
выми группами, в которых заин-
тересовано ведомство. И чтобы 
аудитория понимала, что имеет 
дело именно с официальными 
представителями организации, 
такие странички стали получать 
специальную отметку - флажок 
или синюю «галочку» с подписью 
«Госорганизация». Человек, уви-
дев такой знак, априори доверяет 
написанному в паблике больше, 
чем непроверенным каналам. 
Разумеется, такое отношение на-
кладывает серьезные обязатель-
ства как по качеству контента, так 
и по обратной связи. 

На личном опыте многие из 
нас знают, как непросто полу-
чить нужную информацию на 
официальном сайте ведомств. 
Она там «спрятана» в разных 
вкладках, «замаскирована» на-
званиями законов и норматив-
ных актов, да и вообще изложена 
таким официальным стилем, что 
не сразу докопаешься до сути. А 
мы привыкли к простому чело-
веческому общению. И хотим, 
чтобы государство нам отвечало 
взаимностью. Вот, собственно, 
в этом цель создания всей эко-
системы госпабликов: наладить 
нормальное человеческое об-
щение с населением, помочь че-
ловеку в любой ситуации.

Давайте абстрагируемся от 
наших должностей и званий. 
Каждый из нас — ребенок для 
своих родителей, родитель для 

ГОСУДАРСТВО УЧИТСЯ РАЗГОВАРИВАТЬ 
ПО-ЧЕЛОВЕЧЕСКИ  

своих детей, житель конкретного 
дома, двора, города. И мы хотим 
знать, когда в доме отключат на 
профилактику горячую воду, как 
подать заявление на прием ре-
бенка в 1-й класс, когда наконец 
покрасят лавочку у подъезда и 
заделают яму, в которой вечно 
стоит лужа. 

Если мы официально обра-
щаемся в ведомство, нужно по-
нимать, что у работников есть 
определенные стандарты отве-
та: к примеру, 30 дней на ответ 
и обязательное указание всех 
нормативных актов - непременно 
в начале письма. Признайтесь, 
вы ведь тоже получали такие со-
общения? Пока «продерешься» 
через названия законов и подза-
конных актов, забудешь, о чем, 
собственно, шла речь.

В соцсетях так нельзя. Никто 
не станет подписываться на 
сообщество, которое «раз-

говаривает» подобным языком. 
Вас спросили просто и понятно 
— ответьте так же. Не надо вы-
кладывать текст на четырех  пе-
чатных страницах мелким шриф-
том. Сделайте информационные 
карточки или снимите видео, 
лучше с титрами, чтобы человеку 
удобно было смотреть его в мар-
шрутке.

«Это совсем другой стандарт 
работы с информацией, - рас-
сказывает Александра Силицкая. 
- Вся система госпабликов -  это 
очень мягкая, информативная 
и человеколюбивая экосистема 
вокруг каждого из нас. Человек 
должен получить нужную ему ин-
формацию на удобной для него 
площадке и в удобной форме». 

Наше время в соцсетях на са-
мом деле стоит очень дорого: 
будете ли вы смотреть видео, 
если вам не понравились первые 
5 секунд? Нет, конечно, вы его 
просто смахнете, перейдете на 

Александра Силицкая

следующее. Будете ли вы читать 
«простыню» с неудобоваримым 
текстом? Тоже нет. Скорее вас 
заинтересуют картинки с понят-
ными цифрами. 

А если в ответ на заявление 
вам напишут, что обратились не 
по адресу, нужно искать какую-то 
иную страницу другого ведомс-
тва, вы поймете, что от вас прос-
то отмахнулись. 

Поэтому современные челове-
колюбивые стандарты госпабли-
ков подразумевают вежливость, 
оперативность и принцип «одно-
го окна». Это ведомство должно 
прийти к вам, а не вы ходить его 
разыскивать по страницам в Ин-
тернете. 

«Неважно, на какой площадке 
человек описал свою проблему, 
мы сами уже направим к нему 
организацию, которая отвечает 
за ее решение.  Здесь работает 
та же логика, что и в МФЦ: чело-
век в одно окно отдает все доку-
менты, а мы дальше с ними ра-
ботаем», - отмечает Александра 
Сергеевна.

Важно, что эта относительно 
новая для государственных ор-
ганизаций система развивается 
максимально быстро. И люди по-
тихоньку привыкают к тому, что 
решить проблему можно именно 
здесь — в соцсетях. Например, 
в канале губернатора Ставро-
польского края Владимира Вла-
димирова — одном, кстати, из 
крупнейших каналов среди глав 
регионов; или на странице главы 
Ставрополя Ивана Ульянченко, 
если речь идет непосредственно 
о краевой столице. 

Важное место в этой системе 
занимают Центры управления, 
региональные и муниципальные. 
Именно к ним стекаются все со-
общения, обращения, запросы. 
Любой человек, рассказавший о 
проблеме на странице госорга-
низации, должен получить ответ 

в течение 8 рабочих часов. Это 
общее для России правило, хотя 
на Ставрополье действует своя 
рекомендация — ответить же-
лательно не позднее чем через 
4 часа. А на практике получается 
еще быстрее: среднее время от-
вета — 2 часа 38 минут.

Да, возможно, такой ответ 
еще не решит проблему, с кото-
рой человек обратился. Но он 
будет содержать информацию 
о путях и времени ее решения. 
Невозможно ведь за 4 часа пост-
роить водопровод или дорогу. Но 
можно дать человеку нужную ин-
формацию: о том, что проект уже 
готов, что строительство начнет-
ся, например, через месяц. 

И еще в такой системе очень 
важно, что глава территории — 
региона или муниципалитета — 
очень быстро узнает о пробле-
мах, а значит, ищет пути для их 
скорейшего решения. 

Сегодня не менее 50 % всех 
сообщений от жителей Став-
рополья, проходящих через 

Центр управления регионом, не-
сут в себе не жалобы, а запрос 
информации. В свете этого по-
нятно, что чем сильнее будет 
развиваться система госпабли-
ков, чем качественнее они будут 
работать, тем меньше будет воп-
росов, потому что человек всю 
нужную ему информацию просто 
увидит в своей ленте.

Аналогично ЦУРу создаются 
муниципальные центры управ-
ления. В нашем крае почти год 
действует пока первый и единс-
твенный, пилотный МЦУ Став-
рополя. Минувшие выходные, 
к примеру, прошли для канала 
МЦУ в Телеграме очень напря-
женно из-за разгулявшейся 
стихии: люди сообщали о под-
топлениях, разрушениях, упав-
ших деревьях, смытых дорогах. 
Каждое обращение было взято 
в работу.

В Центр управления регио-
ном с начала нынешнего года 
поступило почти 40 тысяч обра-
щений. Для сравнения — за весь 
прошлый год их было 55 тысяч. А 
значит, по итогам 2023-го циф-
ра будет куда больше. И это на 
самом деле хорошо, потому что 

означает не возросшее количес-
тво проблем, а всего лишь то, 
что люди знают, куда обращать-
ся, чтобы их услышали. Ведь вы 
не станете стучаться вновь туда, 
где вам не ответили раз или вто-
рой - нет смысла, нужно искать 
другие пути. 

Так, с 27 мая по 2 июня в ЦУР 
обратились более 2200 человек. 
В топ-5 проблем вошли доро-
ги — 29%, благоустройство — 
24%, ЖКХ - 21%, общественный 
транспорт - 4%, мусор (свалки, 
ТКО) — 3%. Этот топ в принци-
пе сохраняется на протяжении 
последнего времени, иногда с 
небольшими вариациями. К при-
меру, в прошлом году в это же 
время актуальны были вопросы 
по здравоохранению: как раз шла 
очередная волна коронавируса. 

В топ-10 входят вопросы бе-
зопасности, соцзащиты — всего, 
что касается выплат, строитель-
ства, образования, а точнее, ре-
монта школ.

Понятно, что в абсолютных 
величинах больше всего обраще-
ний приходит из Ставрополя, как 
города с самым большим в крае 
населением. Но в системе коор-
динат ЦУРа все сообщения важ-
ны, они пересчитываются в за-
висимости от количества людей, 
проживающих на той или иной 
территории. 

«Это позволяет увидеть ре-
альную ситуацию, - объясняет 
Александра Силицкая. -  Важно 
не пропустить серьезную про-
блему. В отдаленных населенных 
пунктах, где Интернет не особо в 
чести, где людям иногда проще 
выйти поговорить на лавочках, 
если появляется одно сообщение 
— оно может быть тревожным 
сигналом, требующим срочного 
решения». 

Ну и конечно, система госпаб-
ликов — важная составляющая 
информационной политики борь-
бы с фейками. В море информа-
ции, окружающей нас, не всегда 
понятно, что из прочитанного и 
увиденного нами правда, а что 
ложь. Если мы видим на канале 
значок «Госорганизация», мы по-
нимаем: всему, что здесь сказа-
но, можно доверять.

Наталья АРДАЛИНА

Официальные каналы:
«Вечерний Ставрополь» 

в Телеграм https://t.me/vechorka_26
ВКонтакте https://vk.com/public205892714

Муниципальный центр управления города Ставрополя 
https://t.me/mcuStavropol_news

На сменах он соберет около двух ты-
сяч самых инициативных, талантливых и 
перспективных молодых людей со всей 
страны.

«Наша молодежь радует своей актив-
ностью. На сегодняшний день 115 жителей 
города пожелали представлять краевую 
столицу в составе делегации Ставрополь-

информбюро

БОЛЕЕ СТА ЖИТЕЛЕЙ СТАВРОПОЛЯ ПОДАЛИ ЗАЯВКИ 
ДЛЯ УЧАСТИЯ В ФОРУМЕ «МАШУК-2023» 

Этим летом в очередной раз стартует молодежный образовательный форум «Машук», кото-
рый в прошлом году получил статус всероссийского.

ского края. К слову, всего от региона на-
правлено 370 заявок. У самых предпри-
имчивых и продвинутых еще есть время. 
Прием продолжится до 12 июня включи-
тельно», – рассказал глава Ставрополя 
Иван Ульянченко.

В этом сезоне организаторы позицио-
нируют программу, направленную на раз-

витие надпрофессиональных навыков пе-
дагогов и воспитателей, экскурсоводов 
и библиотекарей, блогеров – популяри-
заторов науки, тренеров неформального 
образования, а также бойцов студенчес-
ких отрядов. Устроители обещают инте-
ресные встречи с экспертами и обще-
признанными лидерами, мастер-классы 
и работу альтернативных площадок, об-
новлённые экскурсии по Кавказским Ми-
неральным Водам. На форуме состоится 
традиционная защита проектов в рамках 
грантового конкурса.

Возраст участников прежний – от 18 
до 35 лет включительно. Форум пройдёт 

на Комсомольской поляне Пятигорска с 
12 по 26 августа в два потока:

- первая смена «Детство» – для сотруд-
ников общеобразовательных учреждений 
и учреждений дополнительного образова-
ния, вожатых и специалистов по работе с 
детьми из «группы риска»;

- вторая смена «Юность» – рассчитана 
на преподавателей и воспитателей ву-
зов, молодых учёных, работников отрас-
ли культуры, коучей и тьюторов, лекторов 
российского общества «Знание», пред-
ставителей сферы медиа, блогеров и сце-
наристов.

Результат рассмотрения заявок будет 
известен в конце июля.
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ВКонтакте

Управление государственной жи-
лищной инспекции по Ставрополь-
скому краю провело проверку от-
ключения электрической энергии в 
квартире многоквартирного дома 
№ 55/1 по улице 50 лет ВЛКСМ 
краевой столицы.

Инспектор выяснил, что обслу-
живающая управляющая организа-
ция приостановила предоставле-
ние электроэнергии собственнику 
жилого помещения в этом много-
квартирном доме. Это мотивиро-
вали тем, что у данного гражданина 
накопилась задолженность, пре-
вышающая два месячных размера 
оплаты за жилищно-коммунальную 
услугу. По закону в данном случае 
непосредственно поставщик ре-
сурса или ответственная за этот 
процесс компания имеют полное 
право ограничить или приостано-
вить предоставление коммуналь-
ной услуги абоненту. 

В то же время, прежде чем от-
ключить на время подачу элект-
рической энергии, управляющая 

Профилактические визиты 
задолго до подачи тепла

Региональное управление государственной жилищной инспекции начало осуществлять 
профилактические визиты в рамках подготовки многоквартирных домов Ставрополья к 
отопительному сезону.

В течение мая сотрудники государственной жилищной инспекции края уже объявили 
937 предостережений. В них говорится о том, что недопустимо при подготовке много-
квартирного дома к эксплуатации в осенне-зимний период нынешнего и следующего 
годов совершать действия, способные вызвать нарушение обязательных требований 
законодательства. Именно поэтому инспекторы управления проводят профилактичес-
кие визиты и разъясняют представителям управляющих компаний и товариществ собс-
твенников жилья требования закона. Важно, что в течение каждых трёх месяцев такая 
информация в ходе проведения публичных слушаний доводится до руководителей уп-
равляющих организаций.

В первую очередь сотрудники жилищной инспекции выезжают по адресам, откуда в 
течение минувшего отопительного сезона поступали обращения граждан. В этой связи 
инспекторы напоминают, что до старта очередного запуска тепловой энергии обслужи-
вающая многоквартирный дом организация должна предпринять целый ряд необходи-
мых действий. Во-первых, требуется устранить неисправности стен, фасадов, крыш, 
чердачных перекрытий и подвалов. Во-вторых, нужно осуществить проверку работо-
способности внутридомовых систем теплового, водного и электрического снабжения, а 
также дымоходов, газоходов и установок с газовыми нагревателями. В-третьих, важно 
обеспечить гидроизоляцию фундаментов зданий, стен их подвалов и цоколей, чердач-
ных помещений и машинных отделений лифтов. В-четвёртых, территория домовладе-
ний обязательно приводится в порядок с целью отвода атмосферных и талых осадков от 
отмостки. И наконец, в-пятых, следует провести испытания, промывку и наладку систем 
холодного и горячего водоснабжения, а равно и отопления.

Как подчеркнул начальник краевой государственной жилищной инспекции Сергей 
Соболев, чтобы избежать формального подхода в подготовке к отопительному сезону, 
по поручению губернатора региона Владимира Владимирова ещё с минувшего года в 

состав комиссии, выдающей паспорта готовности к отопительному сезону, включены 
представители управления ГЖИ. Данные документы должны быть оформлены не позд-
нее 15 сентября текущего года.

Важная рекомендация 
в период профилактики

На время профилактики вентиль подачи горячей воды в жилом помещении лучше пере-
крывать. Именно такой совет дают ставропольские коммунальщики жителям многоквар-
тирных домов с централизованной системой теплового снабжения.

При проведении подготовительных мероприятий к осенне-зимнему периоду обя-
зательно проводятся и проверка, и необходимый ремонт сетей и объектов теплового 
снабжения. На данный период работу котельных останавливают. 

Как подчёркивают специалисты, важно, чтобы при проведении профилактических 
работ система горячего водоснабжения многоквартирного дома была заполнена водой. 
В то же время многие граждане, как говорится, в «автоматическом» режиме продол-
жают открывать краны, и поэтому система опустошается. При этом влажные и пустые 
участки трубопровода подвергаются очень интенсивному процессу коррозии. Именно 
это как раз и может негативно сказаться в будущем на качестве и стабильности снабже-
ния водой в доме.

В этой связи положительное влияние и помощь в том, чтобы избежать дополни-
тельных внутридомовых расходов, может оказать перекрытие вентиля горячего водо-
снабжения в квартире на время профилактики. Ведь когда потребитель открывает кран 
горячей воды, прибор учёта, образно говоря, не «понимает», что через него проходит 
холодная вода. Таким образом, расход ресурса учитывается в обычном режиме, как при 
потреблении горячей воды. В результате в платежном документе будет фигурировать 
сумма за потребление ресурса, который фактически не использовался. 

Стоит напомнить, что на Ставрополье период отключения горячего водоснабжения 
в многоэтажных домах с целью проведения профилактических работ не должен превы-
шать двух недель. Если говорить о графике отключения ресурса, то по каждому дому 
его можно узнать на сайте обслуживающей его теплоснабжающей либо управляющей 
организации.

Гостиница 
в жилом помещении 
Использование квартиры в качестве гостиницы: что допустимо, а 
за что придётся уплатить штраф? Это разъясняют специалисты 
управления государственной жилищной инспекции Ставрополь-
ского края, которое провело проверку по обращению жителя го-
рода Ставрополя. Гражданин сообщил, что собственник жилого 
помещения использует свою квартиру в качестве гостиницы. В 
ходе проверки инспекторами не были выявлены признаки ис-
пользования жилой площади не по назначению. То есть доводы, 
которые ставрополец изложил в своей жалобе, подтверждения 
не нашли.

Можно ли сдавать собственное жилье в краткосрочный найм? 
На этот вопрос чётко отвечают нормы Жилищного кодекса Рос-
сийской Федерации. Согласно его положениям, жилое помеще-
ние в многоквартирном доме не может использоваться для пре-
доставления услуг гостиницы. В то же время, о чём существует 
определение Конституционного суда России, законодательные 
нормы не содержат полного запрета на предоставление граж-
данами на возмездной основе собственного жилого помещения 
для краткосрочного использования. В частности, свою квартиру 
можно сдавать на временной промежуток от одних до несколь-
ких суток в том случае, когда другие жильцы дома не испытыва-
ют от этого процесса сильных неудобств. То есть интенсивность 
эксплуатации жилья в качестве гостиницы должна быть значи-
тельно ниже, чем в настоящих отелях.

Существуют и признаки оказания гостиничных услуг в жилом 
помещении. Квартира должна быть оснащена таким образом, 
чтобы её можно было сдавать гораздо большему количеству 
людей,  чем проживает там обычно.

Она предоставляется менее чем на одни сутки, а также для 
проведения различных праздников и подобных мероприятий. 
Кроме того, признаком гостиничной эксплуатации будет счи-
таться тот факт, что один собственник сдает сразу несколько 
помещений в одном многоквартирном доме.

Стоит напомнить, что за использование квартир не по назна-
чению собственникам жилых помещений грозит администра-
тивная ответственность. Речь идёт о предусмотренном частью 
первой статьи 7.21 Кодекса Российской Федерации об адми-
нистративных правонарушениях штрафе в сумме от одной до 
полутора тысяч рублей.

Управляющая организация провела 
частичный ремонт в подъезде много-
квартирного дома и обновила его фа-
сад. Произошло это после проверки, 
которую провёл сотрудник региональ-
ного управления государственной жи-
лищной инспекции.

С жалобой в организацию обра-
тилась жительница дома № 441/2 
по улице Ленина краевой столицы. 
Гражданка сетовала на недочеты в 
содержании мест общего пользо-
вания в многоквартирном доме. В 
подвале необходимо было отремон-
тировать помещение, где находится 
электрический щит, на лоджиях ус-
транить проходящую с первого по 
пятый этаж трещину, а в подъезде – 
обновить стену.

Гражданка подала официальное 
обращение в инспекцию через ин-

формационную систему жилищно-коммунального хозяйства. Именно этот факт явился основанием для того, 
чтобы сотрудник организации совершил выезд в дом № 441/2 по улице Ленина и проверил работу управляющей 
организации. По результатам проведённого мероприятия инспектор подтвердил, что требования заявительни-
цы обоснованы, а у управляющей компании вполне достаточно ресурсов для проведения работ. В итоге обслу-
живающая дом организация выполнила в срок необходимый ремонт.

 Фото пресс-службы управления 

Ставропольского края – государственной жилищной инспекции

жилищно-коммунальное хозяйство

Нюансы отключения 
электричества за долги

организация должна обязательно 
уведомить об этом потребителя в 
установленном законом порядке.

Сотрудником регионального уп-
равления государственной жилищ-
ной инспекции проведена внепла-
новая документарная проверка по 
обращению собственника жилого 
помещения в многоквартирном 
доме. В итоге инспектор выявил на-
рушения, касающиеся исполнения 
порядка уведомления о грядущем 
временном отключении в кварти-
ре подачи электрической энергии. 
После установления такого факта 
управляющая организация полу-
чила от инспекции предписание с 
требованием устранения выявлен-
ных нарушений. Кроме того, было 
возбуждено дело об администра-
тивном правонарушении.

В краевом управлении госу-
дарственной жилищной инспек-
ции напоминают, что проведенная 
проверка и выданное управляю-
щей компании предписание об 
устранении нарушений никак не 
снимают с собственника кварти-

В Ставрополе отремонтировали дом 
после проверки жилищной инспекции

ры обязанности погасить долг за 
потреблённую жилищно-комму-
нальную услугу. При этом владелец 
данного жилого помещения вправе 
обратиться с заявлением к постав-
щику электрической энергии с це-
лью заключения соглашения о по-
этапной уплате задолженности.
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В нашей стране, наверное, каждому – от 
школьника до почтенного старожила – из-
вестно, что 6 июня – это Пушкинский день. 

Именно 6 июня (по старому стилю – 
26 мая) 1799 года родился Александр Сер-
геевич Пушкин. Его справедливо называ-
ют основоположником современного рус-
ского литературного языка, которым мы 
пользуемся по сей день. 

Пушкин сыграл огромную роль в исто-
рии русской культуры, поэтому нет ниче-
го удивительного, что дата 6 июня носит 
двойное название – Пушкинский день и 
День русского языка. 

Государственный статус этот праздник 
получил в 1997 году, после опубликования 
Указа Президента Российской Федерации 
№ 506 «О 200-летии со дня рождения А.С. 
Пушкина и установлении Пушкинского дня 
России». В 2011 году, в целях сохранения, 
поддержки и развития русского языка как 
общенационального достояния народов 
Российской Федерации, средства меж-
дународного общения и неотъемлемой 
части культурного и духовного наследия 
мировой цивилизации, Президентом Рос-
сийской Федерации был подписан Указ 
№705 «О Дне русского языка».

История происхождения Пушкинско-
го праздника в России уходит в далекое 
прошлое и связана с открытием в 1880 
году в Москве памятника поэту. Совре-
менники Пушкина понимали, какой гений 
с ними жил в одно время, и поэтому на 
протяжении всего XIX века в разных реги-
онах Российской империи предпринима-
лись попытки увековечить память поэта. 
В Ставропольской губернии, как и во всей 
стране, был объявлен сбор средств на 
возведение памятника Пушкину. 

В рапорте городского головы ставро-
польскому гражданскому губернатору 
говорится: «Во исполнение предписа-
ния Вашего Превосходительства … имею 
честь донести, что добровольных пожер-
твований на сооружение памятника … 
Пушкину …собрано … 38 рублей 25 копеек 
серебром … которые сданы в Ставрополь-
ское губернское казначейство». 

Еще одно письмо, касающееся сбора 
средств на постройку памятника Алексан-
дру Сергеевичу, написано губернатору 
ставропольским уездным предводителем 
дворянства, в котором написано следую-
щее: «Учрежденный с Высочайшего соиз-
воления Комитет по сооружению памят-
ника Пушкину обратился с ходатайством 
о распространении подписки на сей пред-
мет с целью возобновления открытой еще 
в 1868 году повсеместной подписки в Рос-
сии и изыскания средств на возведение 
памятника. Вследствие чего покорнейше 
прошу Ваше Высокоблагородие принять 
на себя труд распространения и препро-
вождения пожертвований в местное Каз-
начейство, откуда собранные деньги бу-
дут отосланы в Государственный банк на 
процентные вклады». 

Ставропольцы еще до революции 
планировали поставить памятник Пушкину

Таким образом, денежные суммы, по-
жертвованные жителями губернии на 
возведение памятника поэту, были пере-
даны на хранение в банк для увеличения 
процентов от вклада и дальнейшего ис-
пользования их для увековечения памяти 
«солнца русской поэзии». Какова была 
дальнейшая судьба тех средств, архивных 
данных нет. 

Но вот событиями не столь глубокой 
старины могли быть сегодняшние жите-
ли Ставрополя. В 1987 году к 150-летию 
со дня смерти поэта в краевом центре на 
проспекте Карла Маркса был установлен 
памятник архитектора Ю.И. Тихонова и 
скульптора Э.М. Ладыгина. Место было 
выбрано неслучайно: в непосредственной 
близости от него в начале XIX века нахо-
дилась почтовая станция, где Александр 
Сергеевич отмечал свою подорожную, на-
правляясь на Кавказ. 

В государственном архиве Ставрополь-
ского края хранится Дело по подписке на 
издание сочинений Александра Пушкина 
1837 года, в котором имеется письмо Ми-
нистерства внутренних дел на имя Кавказ-
ского гражданского губернатора с пред-
ложением о покупке билетов на получение 
полного собрания сочинений А.С. Пушки-
на в стихах и прозе. 

В письме говорится: «Вашему Пре-
восходительству известно, что в начале 
нынешнего года Российская словесность 
лишилась одного из знаменитейших та-
лантов. Преждевременная кончина Пуш-
кина поразила горем друзей литературы, 
и Государь Император изъявил особое 
милостивое участие в судьбе покойного, 
осыпал своими Монаршими щедротами 
оставленное им в сиротстве семейство. 
Покорнейше просим Ваше Превосходи-
тельство принять участие в раздаче би-
летов на собрание сочинений Пушкина, 
почтив этим память поэта и вместе с тем 
способствовать обеспечению благосо-
стояния сирот, детей его».

На протяжении 1837-1839 годов в Став-
ропольской губернии распространяли би-
леты на покупку полного собрания сочи-
нений поэта. Все вырученные от продажи 
деньги направляли в Санкт-Петербург в 
императорскую опеку, и затем эти средс-

Памятник Александру Пушкину
 в Ставрополе. Скульптор Э. Ладыгин. 

1999 год

тва были переданы на содержание семьи 
погибшего поэта.

Из описания известно, что собрание 
сочинений состояло из шести томов:

1-й том: «Борис Годунов», «Евгений 
Онегин»;

2-й том: Поэмы и повести в стихах: 
«Руслан и Людмила», «Кавказский плен-
ник», «Бахчисарайский фонтан», «Полта-
ва», «Цыгане», «Братья разбойники», «До-
мик в Коломне»;

3-й и 4-й тома: Драматические сцены, 
лирические стихотворения, народные 
сказки, баллады, песни, послания, элегии, 
разные стихотворения;

5-й том: «История Пугачевского бунта»;
6-й том: «Капитанская дочка», «Пиковая 

дама», «Повести Белкина», мелкие сочи-
нения в прозе, биографические известия 
о Пушкине.

Цена за полное издание по подписке 
составляла 25 рублей ассигнациями на 
ординарной бумаге и 40 рублей ассигна-
циями на веленевой (высокосортной очень 
плотной и гладкой бумаге из целлюлозы).

Билеты выдавались всем желающим. 
В государственном архиве Ставрополь-
ского края хранятся также и списки лиц, 
получивших билеты на полное собрание 
сочинений, и сами билеты. Среди них: 
коллежский асессор Алексей Никитин, ге-
нерал-лейтенантша Варвара Васильевна 
Таубе, действительный статский советник 
Николай Наумов и другие.

Литературное творчество великого 
русского поэта Александра Сергееви-
ча Пушкина бесценно. Его произведения 
объединяют людей всех возрастов, ве-
роисповеданий, национальностей, пере-
ведены на десятки языков мира. Поэтому 
день рождения Александра Сергеевича – 
это не просто дата появления на свет ве-
ликого человека, но и день рождения клас-
сической русской литературы и языка.

Анна ЛУЗГИНА, 

главный археограф отдела 

публикации документов.

Фотографии из фондов 

государственного архива 

Ставропольского края

 «Пушкинская галерея», названная в память 
о пребывании поэта в 1820 году на Железных Водах 

(снимок 1980-х годов) 

Дом Реброва в Кисловодске, в котором в 1829 году 
останавливался А.С. Пушкин, а в 1837 году жил 
М.Ю. Лермонтов (снимок 1970-х годов) 

В парке «Центральный» в Ставро-
поле после масштабной реконс-
трукции торжественно открыли 
«Зеленый театр». 

Из-за неблагоприятного про-
гноза погоды церемонию при-
шлось провести не в День защи-
ты детей, а 2 июня. Тем не менее 

Обновленный «Зеленый театр» принял зрителей
юные зрители были очень рады 
празднику. Обновленный кон-
цертный зал под открытым небом 
площадью пять тысяч квадратных 
метров вновь будет радовать 
публику интересными культурны-
ми программами. Сюда ходили 
на выступления симфонических 

оркестров и знаменитых эстрад-
ных исполнителей, приезжавших 
на гастроли в Ставрополь, еще 
прабабушки и прадедушки се-
годняшних малышей. В 1980-е 
в «Зеленый театр» было трудно 
достать билет на концерты су-
перпопулярных ВИА и рок-групп. 

Многие ставропольцы помнят, 
что творилось на выступлениях 
«Веселых ребят» и «Арии». 

На праздничном открытии по-
бывал и глава Ставрополя Иван 
Ульянченко. 

– Уверен, что концертный зал 
снова станет частью городского 
творческого пространства, – на-
писал в своем Телеграм-канале 
Иван Иванович. – Обновленный 
«Зеленый театр» способен вмес-

тить до двух тысяч зрителей. 
Сегодня здесь собралось около 
1,5 тысячи ребятишек, которые 
с удовольствием отмечают нача-
ло лета. Взрослые подготовили 
для них множество интересных 
мероприятий, активностей и, 
конечно, всех наших маленьких 
гостей угостили вкусным моро-
женым.

Фото 

Александра ПЛОТНИКОВА
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Изменения во Второй лиге пока прино-
сят противоречивые эмоции.

О РЕФОРМЕ. КРАТКО
С нового сезона Вторая лига делится на 

два дивизиона, в которых будут три турни-
ра. В дивизионе «А» появятся «золотая» и 
«серебряная» лиги. В них войдут только 
лучшие клубы Второй лиги этого сезона, а 
также клубы, вылетевшие из ФНЛ. Имен-
но эти коллективы разыграют путевки в 
Первую лигу. Остальные команды будут 
«рубиться» в дивизионе «Б». Тут сохранит-
ся территориальное деление. Победители 
каждой из четырех групп получат право 
сыграть в «серебряной лиге», если у них 
на это хватит денег. Кроме того, вернется 
долгожданная система «весна-осень». Да-
да, снова можно все лето смотреть футбол 
на стадионе. Давайте же разберем плюсы 
и минусы реформы.

ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЕ 
МОМЕНТЫ
Сразу скажу, что изменения во Второй 

лиге напрашивались давно. Во-первых, 
разница между финансовыми возмож-
ностями тут гигантская. У одного игрока 
в одном клубе зарплата больше, чем у 
всех футболистов другой команды. Да, 
вы можете сказать, что так бывает и в вы-
сших дивизионах чемпионатов различных 
стран. Но в этих турнирах есть цель сохра-
нить «прописку» и заработать на медийных 
правах, поэтому маленькие клубы «рубят-
ся» на запредельных амбициях. Во Второй 
лиге вылететь практически нереально, 
если только не хватит денег на следующий 
сезон.

Во-вторых, система «осень-весна» не 
подходит большинству клубов ФНЛ-2. Они 
находятся на дотациях от местных влас-

Исполняющим обязанности 
министра спорта Ставрополья 
стал Борис Семеняк
На эту должность его назначил губернатор региона Вла-
димир Владимиров.
До назначения на пост министра спорта и физической 

культуры Ставропольского края Борис Семеняк работал 
заместителем министра труда и социальной защиты на-
селения края.

Ставропольские футбольные 
клубы успешно 
прошли аттестацию ФНЛ
«Динамо Ставрополь» и «Машук-КМВ» допущены до учас-
тия в соревнованиях Второй лиги дивизиона «Б».
На днях прошли заседания комиссии Футбольной на-

циональной лиги. На нем выдавали аттестаты, которые 
позволяют участвовать во Второй лиге дивизиона «Б». 
Первыми 25 мая документы получили 22 клуба, а 30-го 
числа еще 20 коллективов, среди которых «Динамо-Став-
рополь» и «Машук-КМВ».

Предварительно ставропольские команды будут иг-
рать в группе 1. Здесь соревноваться станут южные клубы 
нашей страны. По информации из различных источников, 
состав группы будет следующий: «Армавир», «Астрахань», 
«Биолог-Новокубанск», «Дружба», СКА, «Алания-2», «Ди-
намо-Ставрополь», «Динамо-Дагестан», «Легион», «Ма-
шук-КМВ», «Победа», «Спартак-Нальчик», «Океан», «Ру-
бин Ялта», «Севастополь», «Таврия».

Играть клубы в дивизионе «Б» будут по системе «вес-
на-осень». Чтобы перейти к ней, проведут переходный 
турнир с июля-августа по ноябрь 2023 года. Победитель 
группы при наличии соответствующей лицензии получит 
право сыграть в дивизионе «А» Второй лиги «серебряной 
подгруппы».

Акробаты Ставрополя 
привезли 11 наград
Из этого количества семь золотых медалей завоеваны 
спортсменами спортивной школы Василия Скакуна.
На командном чемпионате России по прыжкам на бату-

те, проходившем в Краснодаре с 23 по 26 мая, в дисципли-
не «акробатическая дорожка» они взяли два первых места.

Команда мужчин поднялась на первую ступень пье-
дестала почета. Вот имена победителей: Вадим Афа-
насьев, Сергей Финиченко, Евгений Черепанов, Никита 
Калинин. Лавры победителя достались и ставрополь-

спортинформ

Реформа, которая может 
убить российский футбол

тей, бюджет у которых закладывается в 
начале года. В итоге часто получалось так, 
что команда хорошо играла осенью, а уже 
весной «докатывала» турнир на долгах по 
зарплате и при туманных перспективах. 
Перейти на «весну-осень» нельзя было, 
ведь кто-то же должен выходить в ФНЛ.

В-третьих, не всегда победители групп 
Второй лиги, которые выходили в дивизи-
он выше, соответствовали уровню турни-
ра. Некоторые из них были намного сла-
бее, чем команды, оставшиеся на вторых 
и третьих местах в других группах ФНЛ-2. 
Таким образом, Первая лига проседала по 
уровню.

Поэтому изменения действительно не-
обходимы. Теперь за выход в ФНЛ будут 
биться лучшие клубы Второй лиги без тер-
риториального деления. И только самые 
достойные пройдут в турнир статусом 
выше, тем самым повышая уровень ФНЛ. 
Кроме того, увеличится спортивный ин-
терес в самой Второй лиге. Матч «Ротор» 
– «Уфа» больше заинтересует нейтрально-
го зрителя, чем игры типа «Форте» – «Ес-
сентуки» со счетом 15:0. На этом о плюсах 
все.

А МИНУСОВ-ТО БОЛЬШЕ…
Отсутствие территориального деления 

хороший фактор для «золотой лиги». У 
этих команд большие бюджеты. Они могут 
позволить себе кататься по всей России. 
Да, теперь клубы Второй лиги будут летать 
на самолетах по стране. «Чайка» из Песча-
нокопского сможет найти средства на по-
лет в Омск к «Иртышу». Однако ведь есть 
«серебряная лига», где тоже нет террито-
риального деления. 

Вот и получается, что «Кубань-Холдинг» 
должен лететь на игру в Челябинск. Во-
первых, это огромные деньги для частного 
клуба в текущей экономической обстанов-

ке в стране. Во-вторых, чтобы долететь до 
Уральского федерального округа, коллек-
тиву из Краснодарского края надо снача-
ла доехать до Ставрополя или Мин. Вод, а 
потом уже сесть в самолет. Аэропорт дома 
у клуба закрыт. Поэтому «Кубань-Холдинг» 
уже официально отказался от участия в 
«серебряной лиге». По моей информации, 
подобное сделают и «Форте» с «Биоло-
гом-Новокубанск», которые попадают в 
дивизион «А» из группы 1 «А». Все эти ко-
манды хотят выступать в дивизионе «Б». 
Тут можно развивать мастерство молодых 
игроков, показывая красивый футбол для 
своих болельщиков, спокойно перемеща-
ясь по югу на автобусе или на поезде. Воз-
никает теперь вопрос: кто же будет высту-
пать от Южной зоны в «серебряной лиге»? 
Кроме того, не исключено, что отказы пос-
ледуют от команд из других групп. 

Также минусом реформы является про-
ведение турниров в «золотой» и «серебря-
ной» лигах в два этапа. После осени поло-
вина команд будут в других лигах. Поэтому 
вообще нет смысла играть в этом году в 
Golden. Победитель осени получит лишь 
право сыграть в стыковых матчах за выход 
в ФНЛ с клубом, который займет третье 
место весной. Таким образом, проще сыг-
рать в «серебряной лиге», заняв там одно 
из первых мест, а потом весной побороть-

ся за топ-3. Думаю, что так будут делать 
некоторые команды.

Небольшой проблемой является также 
команда из Крыма «Севастополь». Она бу-
дет играть в дивизионе «Б». Не нужно сей-
час говорить про отсутствие патриотизма 
у меня. Крымские команды должны интег-
рироваться в российский футбол, но при 
согласии УЕФА и ФИФА. Если мы пойдем 
против мировых федераций, то наш футбол 
может стать максимально изолированным. 
Сборная не сможет проводить вообще ка-
кие-либо товарищеские матчи. Для выбо-
ра будут доступны только непризнанные 
страны, например Абхазия или Южная 
Осетия. Кроме того, УЕФА и ФИФА закон-
чат инвестировать в наш детский футбол. 
Сейчас много средств выделяется в рамках 
различных программ. Надеюсь, что введе-
ние крымских команд в российский футбол 
было проработано с мировыми организа-
циями. Еще есть надежда на то, что дивизи-
он «Б» пока не имеет никакого статуса. Воз-
можно, он будет полупрофессиональным, и 
это поможет избежать введения санкций.

ЧТО В ИТОГЕ?
Пока противоречивость от проведения 

реформы. Есть плюсы, но минусы тоже 
присутствуют, причем крупные. Я люблю 
принцип: критикуй, но предлагай. Поэтому 
выскажу свои мысли, как можно исправить 
ситуацию.

Следует убрать «серебряную лигу», ос-
тавив только «золотую». В нее будут вхо-
дить каждую осень победители групп в ди-
визионе «Б». Таким образом, сильнейшие 
клубы, которым позволяет бюджет, будут 
биться между собой за выход в «Лучшую 
лигу мира». Остальные клубы спокойно 
сыграют в турнире рангом ниже. По сути, 
появится Третья лига в России с понятной 
структурой. Похожее есть в топовых чем-
пионатах. 

Но это только мои мысли. Пока ждем, 
что будет дальше в российском футболе. 
Надеюсь, что в бездну мы не упадем. Или 
мы уже там?..

Геннадий КРИШТОФОРОВ.

Фото ПФК «Динамо-Ставрополь»  

ской женской команде в составе Елены Нейман, Арины 
Каляндры, Ксении Лутковой, Полины Дороховой. На со-
ревнованиях «Кубок Федерации» среди акробатов в сво-
ей возрастной категории лучшей стала Елена Нейман. В 
состязаниях среди мужчин серебряная медаль у Вадима 
Афанасьева.

Всероссийские соревнования «Надежды России – 2» 
в столице Кубани принесли в копилку Ставрополя еще 
семь наград. Юные воспитанники прославленного трене-
ра Василия Скакуна завоевали четыре золотые медали, 
две серебряные и одну бронзовую. Победителями стали 
Григорий Бондаренко, Анна Пахомова, Варвара Дорохова 
и Валерий Кошкин. На второе место вышли Александра 
Валюшко и Мария Савченко. Третье место занял Артем 
Губин.

Администрация краевого центра поздравляет акроба-
тов и их тренеров с заслуженными наградами и желают 
новых успехов и побед на спортивной арене.

Фото 

администрации города Ставрополя

Сборная России по бадминтону 
проводит сборы в Кисловодске
В городе-курорте спортсмены пробудут до 11 июня. Об 
этом рассказал тренер национальной команды Влади-
мир Мальков. 
Члены сборной России приехали в Кисловодск, что-

бы провести восстановительный сбор. Совсем недавно 
спортсмены вернулись в страну из Малайзии, где прово-
дили сбор с азиатскими бадминтонистами.

В Кисловодске наши спортсмены в основном будут 
работать над техникой и тактикой. Этап сборов в горо-
де-курорте поможет подготовиться бадминтонистам к 
ближайшим соревнованиям. Возможно, в скором вре-

мени сборная России вернется на международные стар-
ты. Всемирная федерация бадминтона настроена на это 
положительно. Окончательное решение будет принято в 
августе на соответствующем конгрессе.

Юные триатлонисты успешно 
выступили на всероссийских 
соревнованиях
Турнир на днях прошел в Волгограде.
Ставропольские ребята бились за награды в акватло-

не, который состоит из двух этапов. Дети 8-9 лет проплы-
ли 200 м в открытом бассейне, а потом пробежали 1 км. 
Ребята 11-12 лет вплавь преодолели 300 м и 2 км затем 
соревновались на земле.

По итогам соревнований в категории 11-12 лет Кате-
рина Гнездилова смогла выиграть бронзу. А в состязаниях 
среди мальчиков 9-10 лет Родиону Еленкову не хватило 
буквально одной секунды до третьей позиции. Остальные 
ребята тоже вошли в топ-40 участников из 250 спортсме-
нов.

Администрация города Ставрополя поздравляет мест-
ных триатлонистов и их тренеров с достойными результа-
тами. Муниципалитет желает новых спортивных успехов.

Фото 

администрации города Ставрополя

Женская сборная Ставрополя по акробатике 
на верхней ступени пьедестале почета

Юные триатлонисты с медалями
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Мы покидаем святилища – места, зна-
комые, сакральные, заповедные. В другой 
раз обязательно задержусь здесь подоль-
ше, но сейчас нас ждет свидание с альпи-
нистскими лагерями. 

Мы садимся в машину и через пару ки-
лометров попадаем на… платную автосто-
янку. Здесь царит суета и ажиотаж: кто-то 
продаёт сувениры, кто-то приходит сверху 
и садится в машину, кто-то, как и мы, толь-
ко приехал и собирается уходить наверх. 
К нам подходит мальчик, собирающий 
«дань» за парковку. Я спрашиваю у него, 
где здесь альплагерь «Торпедо», и выяс-
няется, что мальчик не знает. Он пытается 
отправить нас в «Цей», он даже не знает, 
что место, на котором он стоит, это и есть 
бывший альплагерь «Торпедо».

Я уже рассказывал про альплагерь «Ул-
лутау», ему повезло гораздо больше. Из-за 
того, что въезд в ущелье на машине огра-
ничен подъёмником, нет такого проходно-
го двора, как в Цее. «Уллутау» сохранился 
почти в первозданном виде, альплагерь 
основан в 1936 году, это практически му-
зей под открытым небом, «намоленный» 
многими поколениями альпинистов. «Тор-
педо» так не повезло.

Я оглядываюсь и начинаю кое-что уз-
навать. Вот, прямо на парковке, бывший 
административный корпус, имеющий пор-
тик с колоннами, некогда белоснежный, а 
теперь просто заброшенный и заваленный 
всяким хламом. Ниже этого корпуса стоя-
ли брезентовые палатки на каркасах, в ко-
торых жили альпинисты.

За автостоянкой забор, за ним я вижу 
главный корпус лагеря. Несмотря на то, 
что он переделан под современный отель, 
его вполне можно узнать. Ворота на тер-
риторию не заперты, и мы заходим внутрь. 
Да, здесь кое-что сохранилось. Справа 
здание «шайбы» – бывшей лагерной биб-
лиотеки. Оно изрядно переделано «вуль-
гарными» современными материалами и 
стало весьма неприглядным, а ведь когда-
то было симпатичным.

Слева от ворот я вижу домик Зарамаг, 
в котором в 1991 году жила моя команда. 
Он сиротливо стоит на полянке, облицо-
ванный белым сайдингом и перекрытый 
крышей малинового цвета. Он уродлив, но 
ему повезло больше остальных, от других 
деревянных домиков не осталось даже 
намёка. Хотя нет, на парковке стоит один, 
разбомбленный многочисленными орда-
ми туристов и покорно ожидающий своего 
смертного часа.

Центрального домика Контрольно-спа-
сательной службы, в котором жили наши 
старшие товарищи, просто нет, на его 
месте лежит груда камней.

Главный корпус узнаваем, но это только 
если пристально всматриваться. Над ним 
надстроен ещё один этаж, а сзади и сбоку 
сделаны две большие пристройки. Теперь 
это называется гордо – Hotel SKAZKA. Ко-
роче, «хотел сказку», а получилось, как 
всегда.

Статуя альпиниста уцелела, она стоит с 
отбитым носом и оторванной левой рукой. 
Конечность валяется тут же, пугая ржавой 
арматурой. В дырке на месте выломанной 
руки внутри статуи видны кирпичи.

Фигуру альпинистки я замечаю не сра-
зу, она стоит за заборчиком рядом с куста-
ми. У неё нет руки, но лицо, на удивление, 

«В ГОРАХ ДОЖДИ, «В ГОРАХ ДОЖДИ, 
В ГОРАХ СЕДОЕ НЕБО»…В ГОРАХ СЕДОЕ НЕБО»…

путешествия

Памятная надпись 
на административном корпусе

сохранилось очень хорошо. Я подхожу к 
ней, касаюсь лба и говорю: «Потерпи, ми-
лая, скоро это всё пройдёт».

Мне больно смотреть на лагерь. Я знал, 
что с ним происходит, друзья присылали 
мне свежие фотографии. Но фото – это 
одно, а оказаться здесь – совсем другое. 
Лагерь умер, его больше нет. То, что здесь 
происходит, – это уже что-то другое, не 
имеющее к альплагерю «Торпедо» никако-
го отношения.

Понимаю, что надо уходить. Нет тур-
базы «Кахтисар», нет альплагеря «Торпе-
до»… Нельзя возвращаться туда, где ты 
был счастлив тридцать лет назад. Тебя не 
ждёт ничего, кроме разочарования.

Мы поднимаемся к новой канатной до-
роге. Надо вознестись к вечным снегам, 
немного проветрить мозги, возможно, от-
пустит боль от увиденного.

Мы садимся в кресла канатки и сколь-
зим наверх. Впереди вершины Сказского 
ущелья, покрытые снегом, справа скала 
Монах, трос канатки тихо и монотонно 
влечёт нас к леднику.

Слева склон, по которому мы подни-
мались на перевал Осетин, но тропы я не 
вижу. Вполне возможно, что она просто 
заросла. Тропы в горах сохраняются, пока 
по ним кто-то ходит. С этой стороны вер-
шина Кальпер, пик Шульгина, пик Вильса, 
Пассионария, Москвич, Лагау и замыкает 
цирк Адайхох, самый высокий в этой под-
кове. Справа от вершины Адайхох есть 
ещё Кальтберг, но о нём чуть позже.

Погода хорошая, и почти все вершины 
видны. Они засыпаны свежим майским 
снегом, как сахарные пряники, но даже 
под снежным покровом видно суровую 
стену пика Вильса.

Мерное движение канатной дороги уба-
юкивает, и, глядя на заснеженные вершины 
немного успокаиваюсь. Чего я ждал? Что 
всё останется таким же неизменным, как 
и было? Это наивно. Неизменными могут 
быть только вершины, они живут дольше 
нас, да и то… Вот справа я вижу две мо-
рены, в феврале 1990 года мы приходили 
сюда на ледовые занятия. Теперь ледника 
между этими моренами нет, он отступил 
наверх. Так же, как и мы когда-то отступи-
ли, сбежали из ущелья и тридцать лет не 
находили в себе мужества, чтобы вернуть-
ся сюда вновь.

Александр ПЛОТНИКОВ.

Фото автора.
Продолжение следует

Пик Вильса. Западная стена

Сказский ледник и майские лавины

Лавинная пушка

Бывшее административное здание альплагеря «Торпедо» Корпус альплагеря «Цей»
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Реклама

17 июня в 10 часов в помещении Дворца детского творчества, 

расположенного по улице Ленина, 292, состоится 

ПРЕЗЕНТАЦИЯ КНИГИ 
ПОЧЕТНОГО ГРАЖДАНИНА г. СТАВРОПОЛЯ ВАСИЛИЯ СКАКУНА 

«ДВАДЦАТЬ ЛЕТ СПУСТЯ».

ПРИГЛАШАЮТСЯ ВСЕ ЖЕЛАЮЩИЕ.                                                                 Вход свободный.

частные объявления
УСЛУГИ

РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ. 
Тел. 43-54-66.                                                        220

РАЗНОЕ

СИМПАТИЧНЫЕ РЫЖИЕ КОТЯТА (МАЛЬ-

ЧИКИ) ЖДУТ ЗАБОТЛИВЫХ ХОЗЯЕВ. 
Тел. 8-962-401-31-86, 91-31-86.

6 6 ИЮНЯ, ВТОРНИКИЮНЯ, ВТОРНИК  

Облачно с прояснениями. Облачно с прояснениями. 

Температура +14...+18Температура +14...+18ооС, С, 

ветер переменный 1...3 м/с, ветер переменный 1...3 м/с, 

давление 718...720 мм рт.ст.давление 718...720 мм рт.ст.

7 7 ИЮНЯ, СРЕДАИЮНЯ, СРЕДА  

Облачно с прояснениями. Облачно с прояснениями. 

Температура +14...+21Температура +14...+21ооС, С, 

ветер переменный 1...5 м/с, ветер переменный 1...5 м/с, 

давление 719...720 мм рт.ст.давление 719...720 мм рт.ст.

Использованы данные сайта Использованы данные сайта 
gismeteo.rugismeteo.ru

Реклама

Реклама

Телефон приемной 75-99-59, 75-99-59, 

рекламное агентство 23-48-30.23-48-30.у
л
. 
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ТРОЛЛЕЙБУСНЫЙ ПАРК

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером  ООО «ГЕОЛИНК» Павловой Еленой Юрьевной, находящимся по адресу: Ставропольский край, 
г. Ставрополь, ул. Мира, 297, адрес электронной почты  geolink.sk@gmail.com, квалификационный  аттестат №26-11-124,  
тел.: 8(8652) 24-09-12, 8(962)452-27-31 (Свидетельство  в СРО № 0878.01-2016-263505719741-КИ-0422  от 17 мая 2016 г.), 

в отношении земельного участка с кадастровым номером 26:12:032105:342, расположенного по адресу:  
РФ, Ставропольский край, г. Ставрополь, дск «Луч», дом 64; 
в отношении земельного участка с кадастровым номером 26:12:032105:690, расположенного по адресу:  
РФ, Ставропольский край, г. Ставрополь, дск «Луч», дом 454,

выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границы земельного участка. Заказчиком кадастровых работ 
является Аверина Марина Сергеевна, проживающая по адресу:  Ставропольский край, Шпаковский городской округ, х. Демино, 
ул. Полевая, 24/1,  телефон  +79187756032.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: РФ, Ставрополь-
ский край, г. Ставрополь, улица Мира, №297, ООО «ГЕОЛИНК»,  7 июля 2023 г. в 10:00.

С проектом межевого  плана земельного  участка можно  ознакомиться  по адресу: город Ставрополь,  улица Мира, №297, 
ООО «ГЕОЛИНК».

Обоснованные  возражения  относительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого плана, и требо-
вания  о проведении  согласования местоположения границ земельных  участков на местности  принимаются с 6 июня 2023 г. 
по 7 июля 2023 г.  по адресу: город Ставрополь, улица Мира, №297,  ООО «ГЕОЛИНК».

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать  местоположение границ:
г. Ставрополь, СТ «Луч», уч. 65, с кадастровым номером 26:12:032105:343;
г. Ставрополь, СТ «Луч», уч. 120, с кадастровым номером 26:12:032105:397;
г. Ставрополь, СТ «Луч», уч. 121, с кадастровым номером 26:12:032105:398;
г. Ставрополь, СТ «Луч», уч. 453, с кадастровым номером 26:12:032105:689.
При проведении согласования местоположения границы при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 

а также документы,  подтверждающие  права на  соответствующий земельный участок.                                                                         235

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Безугловой Юлией Владимировной, Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Пригородная, 251а, 
корпус 1, кв. 16, bezyule4ka@mail.ru, 8-962-424-05-36, реестровый номер 4893, выполняются кадастровые работы в отношении 
земельного участка с к.н. 26:12:020306:557, расположенного по адресу: край Ставропольский, г. Ставрополь, СТ «Автоприцеп», 
ул. Магистральная, 40. Заказчиком кадастровых работ является Ефременко Виктория Дмитриевна, СК, Грачевский р-н, х. Ба-
зовый, ул. Луговая, 54.  

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: СК, г. Ставро-
поль, ул. Ленина, 415, офис 314, 07 июля 2023 г. в 10 часов 00 минут. С проектом межевого плана земельного участка можно 
ознакомиться по адресу: СК, г. Ставрополь, ул. Ленина, 415, офис 314.

Обоснованные возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования местоположения границ 
земельных участков на местности принимаются с 06 июня 2023 г. по 26 июня 2023 г. по адресу: Ставропольский край, г. Ставро-
поль, ул. Тельмана, 41, офис 37.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы: 
26:12:020306:562, расположен по адресу: край Ставропольский, г. Ставрополь, СТ «Автоприцеп», ул. Железнодорожная, 32; 
26:12:020306:553, расположен по адресу: край Ставропольский, г. Ставрополь, СТ «Автоприцеп», ул. Магистральная, 39.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 ст. 39, часть 2 ст. 40 Федерального закона от 24.07.2007 № 221-ФЗ 
«О кадастровой деятельности»).                                                                                                                                                                                           234

Реклама

СТАВРОПОЛЬСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ 

ИМЕНИ М.Ю. ЛЕРМОНТОВА

МАЛАЯ СЦЕНА

6, вт.                                                      В.Сигарев
ДЕТЕКТОР ЛЖИ (16+)

Почти смешная история
Начало: 18.30                    Окончание: 20.00

7, ср.                                           В. Красногоров   
ЖЕСТОКИЙ УРОК (16+)

Игра без правил
Начало: 18.30                        Окончание: 20.00

ДЛЯ ДЕТЕЙ

6, вт.                                                      Л. Кэрролл
АЛИСА В СТРАНЕ ЧУДЕС (6+)

Сказка
Начало: 11.00                     Окончание: 12.15

7, ср.                                                    С. Маршак
ДВЕНАДЦАТЬ МЕСЯЦЕВ (0+)

Сказка
Начало: 11.00                      Окончание: 12.15

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Петковой Людмилой Николаевной (ООО «Геомера»), квалификационный аттестат 26-10-80, поч-
товый адрес: г. Ставрополь, ул. Ленина, 131, контактный телефон 8(8652)577477, адрес электронной почты: e-mail-geomerask@
gmail.com, в отношении земельного участка с кадастровым номером 26:12:031403:625, расположенного по адресу: РФ, Став-
ропольский край, г. Ставрополь, С/Т «Лесные пруды», участок 171, Мамайские выпаса, выполняются кадастровые работы по 
уточнению местоположения границ земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Слизская Валентина Степановна, контактный телефон 8 962 007 33 61, почтовый 
адрес: Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Пирогова, 64/3, кв. 44. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласо-
вания местоположения границ состоится по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, С/Т «Лесные пруды», участок 171, 
Мамайские выпаса, 7 июля 2023 г. в 15:00.

С проектом межевого плана можно ознакомиться по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Ленина, 131. 
Возражения по проекту межевого плана и требования о проведении согласования местоположения границ земельных 

участков на местности принимаются с 6 июня 2023 г. по 7 июля 2023 г. по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. 
Ленина, 131. 

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границы: Ставро-
польский край, г. Ставрополь, С/Т «Лесные пруды», с кадастровым номером 26:12:031403:923. 

При проведении согласования местоположения границ при себе иметь документы, удостоверяющие личность, а также до-
кументы, подтверждающие права собственности на земельный участок.                                                                                                        0205

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Демченко Ольгой Владимировной, Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Ленина, 192; 
o.demchenko@gupski.ru; 8 (8652) 296953, факс: 8(8652) 296649; № регистрации – 2841, выполняются кадастровые работы в 
отношении земельного участка с кадастровым номером 26:12:021703:491; номер кадастрового квартала 26:12:021703, распо-
ложенного по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, с/т «Северное-2», уч. 331. Заказчиком кадастровых работ является 
Губская Раиса Алексеевна, Ставропольский край, г. Ставрополь, ДНТ «Северное-2», ул. Тюльпановая, № 242, контактный теле-
фон 8918-807-55-79.

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, 
ул. Ленина, 192, 7 июля 2023 г. в 10 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, 
ул. Ленина, 192. Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности прини-
маются с 21 июня 2023 г. по 7 июля 2023 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после 
ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 21 июня 2023 г. по 7 июля 2023 г. по адресу: Ставропольский край, 
г. Ставрополь, ул. Ленина, 192. Смежный земельный участок: край Ставропольский, г. Ставрополь, С/Т «Северное-2», уч. 332, 
с КН 26:12:021703:492.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 
2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).                                                                                                                                                     225

Физкультуру - в массы! 
Спортивный фестиваль «Машук Трейл» приглашает к участию жите-
лей Ставропольского края.

Как рассказала депутат Ставропольской городской Думы Та-
тьяна Измайлова, событие запланировано на 25 июня. Эти со-
ревнования у подножия горы Машук, на поляне Песен, должны 
быть интересны всем, кто любит северную ходьбу, горный бег 
или бег с четвероногим другом по пересеченной местности. Так-
же в рамках программы предусмотрен детский старт.

Ожидается, что участниками мероприятия станут порядка 
двухсот человек. По словам организаторов, все треки разрабо-
таны с учетом разного уровня сложности. Осилить их сможет как 
профессиональный спортсмен, так и новичок.

Цель фестиваля – популяризация здорового образа жизни, 
регулярного занятия физической культурой и спортом.

Подробности предстоящего турнира и регистрация участни-
ков – на сайте фестиваля.

ПОСЕТИТЕ НАШ САЙТ
vechorka.ru


